

Hermosillo, Son, 27 de enero de 2016

Conferencia de prensa del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, al finalizar la reunión del Mecanismo de Coordinación Regional SEP Zona Noroeste

Pregunta (P): Buenas tardes. Preguntarle ¿para cuándo va a haber nuevo delegado de la SEP, aquí en Sonora? ¿no tenemos o no se requiere? Y ¿cuál sería su opinión respecto al debate del uso de la marihuana, y en específico, qué le parece el uso lúdico de esta droga?

Aurelio Nuño Mayer (ANM): Perdóneme, ¿me puede repetir lo último?, que por el micrófono no la alcancé a escuchar. Perdóneme.

P: Sí. Sería su opinión respecto al debate del uso de la marihuana y en específico, el uso lúdico de esta droga.

ANM: Muy bien, sobre el primer tema que me pregunta, decirle que precisamente el día de hoy ha sido ya designado delegado federal en materia educativa, aquí en Sonora, el licenciado Palafox. Así es que eso está ya, en su primer pregunta qué sea, el licenciado Enrique Palafox, ha sido designado el día de hoy como delegado de Educación en Sonora.

Respecto a su segunda pregunta, simplemente decirle que es un proceso muy positivo el que se esté dando este debate, que ha sido convocado por el presidente de la República, y que le toca encabezar al secretario de Gobernación, desde el punto de vista del Gobierno Federal, y el cual está involucrado el Congreso.

Y me parece que el debate es precisamente para que podamos tener, con una gran claridad y una gran información, diversos puntos de vista, tomando en cuenta análisis y argumentos científicos, y por supuesto, otro tipo de especificaciones que pueda tener una medida de este tipo.

Me parece que es un tema muy trascendental para el país, que para tomar cualquier decisión, ya sea el mantener el tipo de régimen que tenemos actualmente, o ir hacia algún tipo de cambio, se requiere este debate. Y será a partir, y así es como nos lo ha instruido el presidente de la República, a partir de tener una información clara y, dijéramos, muy bien informada sobre diversas ventajas o desventajas que se pueda tener en este ámbito que se tome una decisión y, por supuesto, una postura.

P: Buenas tardes, secretario. Tras la violencia que están padeciendo los maestros, extorsiones y secuestros en Guerrero ¿qué medidas está tomando la SEP?, ¿los está respaldando? ¿qué está haciendo?, y existen universidades públicas como la de Guerrero que está manifestando un recorte de recursos con fondos federales para este año, ¿qué va hacer la Secretaría al respecto?

ANM: Yo le diría sobre el tema que mencionan, nosotros hemos dado un seguimiento muy puntual a la situación en el estado de Guerrero, en una comunicación permanente

que he tenido con el señor gobernador, y acompañando la estrategia de la comunidad, ya que esto es un fenómeno de seguridad que estamos acompañando junto con el Gabinete de Seguridad federal, y junto con las autoridades locales, para poder coadyuvar desde lo que nos corresponde a este cambio. Muchas gracias.

P: Y con lo de Querétaro, con las universidades de Querétaro que no tienen los recursos ahorita.

ANM: No tendría ningún posicionamiento al respecto.

P: Mi primer pregunta es ¿en qué estados de la República se va aplicar el programa de escuelas de verano?, ¿en qué consiste, secretario? La siguiente pregunta es ¿qué responde hay cosas específicas que señala este tipo de reuniones regionales obedecen a posicionar su imagen como futuro candidato a la Presidencia? El caso de Sonora, Chiapas, Oaxaca y Guerrero donde no se ha armonizado la Reforma Educativa, ya que en la Suprema Corte se impugnó esa armonización ¿qué procede para alcanzar esa armonización?

Y secretario, una última pregunta, la cuarta, con lo que tiene que ver con los aviadores en las secretarías de Educación en los estados ¿tiene idea de cuántos aviadores hay en esta región, cuántos aviadores hay en el país, y cuántos están costando a la educación de México?

ANM: Déjenme empezar por la última parte.

Yo lo he dicho desde hace, lo anuncié hace dos semanas, un primer corte a la depuración de la nómina magisterial en la cual se encontraron 2 mil 200 comisionados que tenían goce de sueldo que a partir de la quincena en la que estamos ya se dejaron los pagos.

Esos comisionados con goce sindical ya no se pagan. Eso lo tendrá que asumir quienes se mantengan como comisionados, el sueldo lo asumirá el Sindicato y los demás tendrán que reincorporarse a sus labores docentes.

Y así, y así seguiremos, y así seguiremos haciendo esta depuración de la nómina de manera coordinada junto con los estados para poder tener ya cierta certidumbre de que todo lo que se esté pagando a través de la nómina magisterial sean maestros que estén frente a un grupo desempeñando alguna o desempeñando alguna función, alguna función docente.

P: Le pregunta sobre sus aspiraciones...

ANM: Mire, sobre ese tema decir lo que he venido diciendo.

Yo estoy en campaña por la Reforma Educativa, es la transformación más importante que existe en este país.

Así lo ha marcado el presidente de la República; de las 13 reformas estructurales la más importante, por el impacto que tiene en los niños, en los jóvenes y en el desarrollo del país.

Al final del día, la educación va a ser la palanca del desarrollo del país; poder concretar esta enorme transformación educativa es lo único que me ocupa. Muchas gracias.

P: ¿En qué estados de la República se van a implementar los programas de Escuelas de Verano?

ANM: Las Escuelas de Verano se van a hacer en todo el país; es un programa nacional.

En el 2016 vamos a empezar con un programa piloto, todavía no se ha definido en qué entidades será este programa piloto, pero las Escuelas de Verano será un programa nacional a partir del verano 2017, después de la experiencia que tengamos con el programa piloto de 2016.

P: ¿Nos podrá dar algunos detalles de qué consiste en el programa de Escuelas de Verano?

ANM: Consiste en el que se puedan abrir un conjunto de escuelas públicas en todo el país, en donde puedan entrar y donde puedan participar todos los alumnos de escuelas públicas, y donde van a tener actividades culturales, deportivas y también de apoyo a quienes así lo requieran.

P: ¿Sobre la armonización, Sonora, Oaxaca, Chiapas y Guerrero?

ANM: Bueno, creo que eso ha quedado muy claro. La Suprema Corte ha sido muy clara y en estos estados se tiene que hacer una armonización de la legislación que ocurrirá, estamos confiados, lo hemos platicado con todos ellos y eso está ocurriendo.

P: Secretario, gobernadora, gobernadores. Preguntarle de las siete prioridades para la educación ¿qué estado está mejor o peor de los siete puntos? ¿Quién va a encabezar la próxima reunión? Y también, se hicieron las evaluaciones a los maestros, ¿por qué y cuándo se reanudarían?

ANM: No ha habido ninguna suspensión de evaluaciones. Las evaluaciones, de hecho ahorita, estamos en un proceso de evaluaciones extraordinarias respecto a los maestros o profesores que no pudieron presentar su evaluación en los meses de noviembre y de diciembre, y precisamente en estos meses estamos en distintos estados del país. El fin de semana pasado estuvimos en varias entidades estas reposiciones o estas evaluaciones extraordinarias, y se seguirá con el calendario que ha marcado el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, en función de este tema.

Su segunda pregunta era cuándo sería la siguiente reunión regional de la que estamos. Se estará haciendo en los próximos meses. Aquí hicimos el compromiso de reunirnos por lo menos cada cuatro meses, y aquí les anuncio que el señor gobernador de Sinaloa será nuestro anfitrión en Mazatlán para la siguiente reunión. Muchas gracias.

P: Perdón, secretario, de los siete puntos, saber qué estado es el que está más avanzado en estas...

ANM: Sobre ese tema, las siete prioridades que hemos marcado son las siete prioridades para implementar, precisamente, la Reforma Educativa. Eso es un proceso en el que seguimos avanzando y en el que a lo largo en el tiempo se irá concretando todos estos temas y estas metas. Ahorita dijéramos que son proyectos que están iniciando.

¿Qué le puedo decir al respecto? Yo le puedo hablar sobre esta región, sobre la región noroeste, que es una de las regiones que ha mostrado mayor compromiso con la Reforma Educativa, donde tenemos cifras muy positivas de avance, por ejemplo, en los temas de evaluación, pero no sólo ello.

A partir de la reunión de hoy -que precisamente para eso es, para aterrizar las prioridades que nos marca la Reforma-, hemos tomado un conjunto de acuerdos que han sido leídos por la señora gobernadora, que nos van a permitir implementar con una gran rapidez las siete prioridades y sus diversas políticas públicas, y que a través de estas reuniones, cada cuatro meses, por lo menos, estaremos dando un seguimiento muy puntual a estos temas.

Muchas gracias.

-oOo-